



« Un aller sans retour », une opération inédite

Inspirée par une opération britannique intitulée « Licence to kill » et réalisée à l'initiative de la Police du Kent, la Préfecture du Pas-de-Calais, en collaboration avec les services de secours d'urgence (SDIS, SMUR) et les forces de l'ordre dans le département, met en place une opération de sensibilisation des jeunes conducteurs (18-22 ans), autour de témoignages forts et authentiques de la part de personnes qui ont été confrontées de façon directe à un grave accident de la route.

Cette opération cible les jeunes qui viennent d'obtenir leur permis ou qui sont en âge de le passer. En les exposant aux témoignages de personnes qui ont été confrontées à des accidents de la route (parents de victimes, jeunes victimes) ou qui le sont en permanence en raison de leur métier (policiers, pompiers, urgentistes...), l'objectif est de les toucher profondément, d'un point de vue émotionnel : identification possible avec les victimes, et prise de conscience de la gravité de l'accident, des conséquences d'un accident de la route, tant depuis la perspective des victimes blessées graves, que de celle des familles. A travers les témoignages de professionnels - forces de l'ordre, secouristes - le jeune public peut également prendre la mesure du drame que représente l'accident. Un drame qui, même lorsqu'on y est régulièrement exposé par son métier, touche chacun et le laisse à jamais marqué.

"Un aller sans retour". Ce titre évoque la route, le chemin, mais aussi la mort comme issue. De tous les témoignages entendus, on retient en effet qu'il y a un *avant* - le projet, la vie - et un *après*, et que rien, pour les victimes blessées graves comme pour les familles endeuillées, ne sera plus jamais, après un accident, *comme avant*.

Ce projet sera présenté devant des lycéens de Terminale de filières d'enseignement général, technologique et professionnel. Les intervenants se sont déplacés une première fois en décembre 2012 à la Faculté d'Artois, à Arras. Ils ont livré leurs témoignages sur une scène, dans un amphithéâtre, sans entamer le dialogue avec l'assistance. Le film "insoutenable" est projeté au début de l'opération. S'ensuivent une succession de témoignages, sans modérateur.

Cette succession de témoignages, ce mardi 19 mars à Boulogne-sur-Mer, sera suivi d'un échange avec les jeunes et les enseignants souhaitant réagir sur ce qu'ils auront entendu.

Contact Presse :

Bureau de la communication interministérielle - Préfecture du Pas de Calais

 03 21 21 20 36

 pref-communication@pas-de-calais.gouv.fr